
Cari Concittadini,  

un altro anno è già passato 
e ci avviciniamo alle Festi-
vità. Come di consueto, 
con queste pagine di noti-
zie dall’Amministrazione 
comunale vogliamo condi-
videre con Voi i risultati 
finora raggiunti e i progetti 
in programma per il futuro.  

Non servono grandi calcoli 
per ammettere che siamo 
ormai a metà del manda-
to di cinque anni di cui 
siamo stati investiti con il 
voto di Voi cittadini, e i 
risultati del nostro operato 
iniziano a manifestarsi pian 
piano ma restituendo sod-
disfazioni considerevoli. 

In questi due anni e mezzo 
alla guida dell’Amministra-
zione del Comune abbiamo 
considerato il dialogo con 
i cittadini una delle prio-

rità, cercando di dare una 
risposta concreta a tutte le 
esigenze portate alla nostra 
attenzione.  

Non senza difficoltà, cer-
chiamo di mettere ogni 
giorno il massimo impe-
gno nel coordinare l’atti-
vità amministrativa e 
tentiamo continuamente di 
mantenere vivo e dina-
mico il paese attraverso 
nuove iniziative e pro-
getti. Per fare qualche 
esempio, penso alle interes-
santi serate sulla salute e al 
corso di nuoto per i nostri 
bambini il sabato mattina. 

Certo, sappiamo tutti che 
questi non sono i tempi 
migliori in cui occuparsi 
della cosa pubblica. In 
molte occasioni anche l’a-
nimo più determinato si 
trova in difficoltà di fronte 
a ostacoli come burocra-

stre iniziative.  

Sempre nell’ottica del dia-
logo, pochi giorni fa abbia-
mo incontrato i giovani 
residenti a Nogarole per un 
confronto sul futuro che si 
è rivelato davvero utile e 
costruttivo.  

Lasciando ogni altro                      

approfondimento alle pagi-

ne seguenti, colgo l’occa-

sione per augurare a tutti 
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zia, incertezza normati-
va, tempi lunghissimi e 
risorse limitate.  

Ma questo non ci spaventa, 
anzi stiamo dimostrando 
che con la costanza e la 
giusta determinazione i 
risultati arrivano.  

Sento il dovere di ringra-
ziare chi ci affianca nel 
nostro operato. In primis i 
nostri bravi dipendenti, 
sempre in prima linea ad 
affrontare le assurdità della 
burocrazia e i continui 
cambiamenti normativi, 
spesso poco chiari. Ringra-
zio anche i VIP, i nostri 
pensionati al servizio 
della collettività che svol-
gono mansioni davvero 
indispensabili; le associa-
zioni e tutti i volontari 
che in modi diversi parteci-
pano alla vita della comuni-
tà e collaborano nelle no-
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Di seguito un riassunto  
essenziale dei principali 
interventi realizzati nel 
corso del 2016, già in 
cantiere o in programma 
per i prossimi mesi: 

IL NOSTRO MONU-
MENTO-OSSARIO:       
In occasione del Cente-
nario dallo scoppio della 
Grande Guerra, era do-
veroso riportare il no-
stro gioiello all’antico 
splendore. Date le pessi-
me condizioni in cui ver-
sava la struttura, si è 
quindi deciso di procede-
re con una manutenzio-
ne attenta e precisa 
costata in totale circa 

11.000 €, di cui 10.000 € 
messi a disposizione 
dall ’Amministrazione 
comunale. Si ringraziano 
don Eugenio, la Parroc-
chia e i volontari che 
hanno collaborato con 
disponibilità. 

GAS E FOGNATURA 
IN VIA RESTENA:              
Durante l’estate sono 
terminati i lavori di 
realizzazione della 
nuova fognatura da 
parte di Acque del Chiampo 
e posa della nuova rete 
gas in Via Restena. Sin 
dall’insediamento nel 
2014, l’Amministrazione 
comunale si è occupata 
di questa estensione con-
trattando direttamente 
con AGSM, l’azienda di 
distribuzione del gas, 
approfittando dei lavori 
già programmati per la 
realizzazione della fogna-
tura e ottenendo il pro-
lungamento da Pu-
gnello fino al massimo 
di metratura possibile. 
Terminati i lavori, 
nell’appalto era prevista 

l’asfaltatura solo delle 
parti della carreggiata 
interessate dallo scavo. 
Per non vedere il lavoro 
lasciato a metà e per una 
migliore transitabilità da 
parte dei veicoli, il Co-
mune ha preferito quin-

di investire 7.000 € di 
fondi propri, affiancati 
alla cifra già prevista per 
l’appalto da Acque del 
Chiampo e AGSM, per 
garantire il rinnovo 
completo del manto 
stradale per tutto il 
tratto interessato dai 
lavori. Mancano le stri-
sce bianche ai lati della 
carreggiata, che saranno 
realizzate nella prossima 
primavera. 

CIMITERO ALVESE:     
I lavori sono iniziati alla 
fine del 2015 e si sono 
conclusi in novembre di 
quest’anno ad opera della 
ditta Vicentin Srl. L’inter-
vento consisteva nella 
realizzazione di 24 loculi 
nuovi e un ossario co-
mune destinato a racco-
gliere le ossa provenienti 
dalle esumazioni e non 
richieste dai familiari per 
altra destinazione nel 
cimitero, nell’abbatti-

mento delle barriere 
architettoniche (ai sensi 
della Legge n. 13/1989), 
la sistemazione della 
recinzione e dell’area 
esterna di accesso, com-
presa la strada e il par-
cheggio. L’opera è co-

stata in totale € 148.000 
dei quali 100.000 da con-
tributo regionale e 48.000 
da fondi del bilancio co-
munale.  

VIA LAGO-DANIELI:        
Nel 2013 il Comune ha 
predisposto un progetto 
per la sistemazione di 
questa strada presentan-
do richiesta di contributo 
alla Regione Veneto ai 
sensi della Legge Regio-
nale 39/1991, mai entra-
to in graduatoria. Ciono-
nostante, grazie all’ocu-
lata amministrazione 
dei pochi fondi a di-
sposizione siamo riu-

L A V O R I  P U B B L I C I :  O P E R E  E  I N T E R V E N T I  V E R S O  I L  D O M A N I  
sciti a realizzare co-
munque l’intervento di 
sistemazione, interve-
nendo direttamente e 
stipulando un protocollo 
d’intesa con l’Ammini-
strazione di Arzignano. 
Via Danieli è stata 
completamente siste-
mata, mentre via Lago 
solo in parte: per il ri-
manente, i lavori sono 
già stati appaltati alla dit-
ta Molon Graziano Srl e 
verranno realizzati nei 
primi mesi del 2017, 
quando le condizioni 
meteo saranno più favo-
revoli. 

VIA RESTENA, LA-
VORI DI SISTEMA-
ZIONE IN LOCALI-
T À  “ M O T O ” :                           
Con finanziamenti stan-
ziati dalla Regione, intor-
no alla fine di novembre 
sono iniziati i lavori per 
sistemare un tratto di 
Via Restena in cui si 
riscontravano dei cedi-
menti della carreggiata 
in località “Moto”. 
L’intervento costa in to-

tale 60.000 €, finanziati 
interamente dalla Regio-
ne Veneto con calamità 
2014. La ditta che si è 
aggiudicata l’appalto è 
NegroPal Srl, di Chiampo, 
che in questi giorni sta 
già terminando i lavori. 
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quattro strade” fino 
all’intersezione con via 
Roma, la rettifica e al-
largamento della curva 
in corrispondenza 
dell’accesso alla con-
trada nonché la regima-
zione delle acque me-
teoriche, necessaria per 
l’elevata pendenza spe-
cialmente in alcuni tratti. 
La spesa ammonta in 

totale a 110.000 € di cui 

90.000 da contributo 

regionale e 20.000 € da 
fondi di bilancio del Co-
mune. La gara d’appalto 
è stata vinta dalla ditta 
Gatti F.lli Sas, che sta già 
concludendo i lavori.  

ASFALTATURE IN 
P R O G R A M M A :           
L’incarico è già stato affi-
dato per l’asfaltatura di 
un tratto di via Pieri, 
via Tamolini e via Sag-
giotti. Si prevede di pro-
cedere con i lavori con 
condizioni climatiche 
favorevoli. 

ILLUMINAZIONE 
P U B B L I C A :                                                  
È sotto gli occhi di tutti il 
miglioramento notevole 
delle condizioni di illumi-
nazione di Via Roma, 
Viale degli Alpini e Via 

Centro Alvese in seguito 
alla sostituzione dei corpi 
illuminanti, terminata a 
settembre di quest’anno. 
Il contributo regionale 
ottenuto dal Comune 
verso la fine del 2015 ha 
permesso di riqualifica-
re gli impianti di pub-
blica illuminazione più 
datati sostituendo le 
vecchie lampade con 
modelli a led: oltre a 
essere eleganti sono più 
efficienti, illuminano me-
glio e in maniera più uni-
forme la carreggiata, non 
disperdono luce verso 
l’alto e consumano me-
no. Attraverso il ribasso 
d’asta è stato possibile 
anche aggiungere alcu-
ni punti luce nella cur-
va verso contrà Tonini, 
rendendo più sicuro l’ac-
cesso al centro del paese 
per chi arriva da Selva. 
L’intervento è stato rea-
lizzato dalla ditta Euroim-
pianti Srl ed è costato 

50.000 €, dei quali l’80% 
con contributo della Re-
gione e il resto con fondi 
comunali. 

Inoltre partecipando al 
progetto “Accendi il 
risparmio” promosso da 
Legambiente, il Comune ha 
ottenuto circa 80 lampa-
de al vapore di sodio e 
ad alta efficienza ener-
getica, che sostituiranno 
le vecchie lampadine al 
mercurio nei corpi illumi-
nanti che non è ancora 
stato possibile  cambiare. 
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VIA CAVALLARO E 
V I A  R E S T E N A :       
Con questo intervento si 
andrà a sistemare la 
strada comunale in cor-
rispondenza del cedi-
mento del ciglio della 
carreggiata. La cifra 
necessaria, in totale 

120.000 €, è messa a di-
sposizione interamente 
dalla Regione con calami-
tà 2013 . A novembre di 

quest’anno la ditta Molon 
Graziano Srl si è aggiudi-
cata l’appalto e si preve-
de che le opere murarie 
e specialistiche saran-
no concluse entro la 
fine del 2016. Per le ope-
re di asfaltatura si aspet-
terà la primavera con 
condizioni climatiche più 
favorevoli. 

V I A  F A L D I :                               
L’opera è possibile grazie 
al contributo ottenuto dal 
Comune attraverso la 
Legge Regionale n. 
30/2007 (anno 2010) 
relativa all’assegnazione 
di contributi regionali a 
favore dei Comuni rica-
denti nelle aree svantag-
giate di montagna. I lavo-
ri prevedono il rinnovo 
del manto stradale per 
tutta la via, da “località 

CIMITERO DEL CA-
S T E L L A R O :             
Visto lo stato attuale del 
cimitero, l’Amministra-
zione ha deciso di inter-
venire con la posa delle 
grondaie rubate qualche 
tempo fa, con il lievo e 
la successiva ridisposi-
zione della pavimenta-
zione (in alcuni punti 
decisamente sconnessa) e 
per una manutenzione 
straordinaria della cap-
pella per risolvere pro-
blemi di umidità all’inter-
no. In totale l’investi-
mento a carico del bilan-
cio comunale costerà 

circa 4.000 €. 

NUOVA RETE GAS 
DA VIA CAMPAGNO-
LA A VIA DALL’AVA:      
A titolo di preavviso, si 
informa che l’attuale ge-
store della rete gas Mega-
Reti SpA Energia e Gas ha 
già un progetto definiti-
vo per l’estensione del 
gasdotto da via Cam-
pagnola fino ad arrivare 
a contrà Dall’Ava.  

ESTENSIONE RETE 
F O G N A R I A :                            
La società Acque del 
Chiampo ha già presentato 
un progetto definitivo 
per l’estensione della 
rete fognaria e rifaci-
mento dell’acquedotto 
nelle contrade Saggiot-
ti, Tonini e Anzoloni 
(per quest’ultima è previ-
sta anche l’estensione 
della rete gas). L’inizio 
lavori è previsto per la 
prossima primavera. 
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doppia approvazione da 
parte del Consiglio co-
munale, la nostra prima 
variante al P.I. è entra-
ta in vigore lo scorso 27 
aprile, prima tra i cinque 
Comuni del P.A.T.I.  

Un traguardo impor-
tante per molti cittadini 
che attendevano di poter 
aprire il proprio cantiere 

o l’approvazione di una 
idea per il futuro dei fab-
bricati o terreni di pro-
prietà, per sé o per i figli: 
a seguito della variante 
sono partiti molti cantieri 
sul territorio, segno che 
gli abitanti 
hanno a 
cuore il pro-
prio paese e 
in tendono 
investire per 
rimanere a 
vivere qui.  

Circa il 90% 
delle do-
mande pre-
sentate dai 
cittadini ha 
trovato pa-

rere positivo, mentre il 
10% sono state dichiarate 
non pertinenti. La gran 
parte rientreranno co-
munque nella seconda 
variante, su cui stiamo 
già lavorando.  

Mentre la prima variante 
è stata dedicata alla rac-
colta di richieste di varia 
natura e osservazioni 
puntuali da parte della 
cittadinanza, la seconda 
variante al P.I. si occu-
perà in modo particola-
re dello studio per la 
valorizzazione, il recu-
pero e lo sviluppo futu-
ro delle contrade. 

Tra gli obiettivi che que-
sta Amministrazione si 
prefigge vi sono infatti la 
promozione e realizza-
zione di uno sviluppo 
sostenibile e durevole, 
la tutela dell’identità 
storico-culturale e della 
qualità degli insediamenti 
attraverso le operazioni 
di recupero e riqualifi-
cazione, la salvaguardia 
e valorizzazione dei 
centri storici e del pae-
saggio rurale. 

Nel contesto di un qua-
dro normativo nazionale 
e regionale sempre più 

Come sapete, il nuovo 
strumento di pianifica-
zione urbanistica per il 
nostro Comune è il Pia-
no di Assetto del Terri-
torio Intercomunale 
(P.A.T.I.) redatto per 
Nogarole, Chiampo, San 
Pietro, Altissimo e Cre-
spadoro, approvato defi-
nitivamente da parte de-

gli uffici provinciali il 18 
giugno 2015. 

Da quel momento, le 
decisioni strategiche in 
materia di edilizia sul 
territorio non passano 
più dalla Regione 
(come invece accadeva 
con il vecchio Piano Re-
golatore): basta l’appro-
vazione da parte del 
Consiglio comunale, 
apportando così una 
“variante al Piano degli 
Interventi”.  

Dopo mesi di lavoro, 
dopo la raccolta di opi-
nioni, pareri e osserva-
zioni da parte della 
cittadinanza e dopo la 

improntato verso la ridu-
zione del consumo di 
suolo, si ritiene che lo 
sviluppo del nostro tes-
suto urbanistico in futuro 
dovrà passare necessaria-
mente attraverso una 
riqualificazione moder-
na ed efficiente delle 
nostre contrade, nel 
rispetto di quelle caratte-
ristiche tipiche della no-
stra storia. Questo per 
evitare una urbanizzazio-
ne troppo diffusa, men-
tre i nuclei storici ri-
mangono nell’abbando-
no. 

In via informale, è già 
possibile presentare le 
proprie manifestazioni 
di interesse all’Ufficio 
Tecnico (su appunta-
mento). Nel corso delle 
prossime settimane verrà 
fatto avviso nelle bache-
che per le tempistiche 
ufficiali, ma si prevede di 
lasciare aperta questa 
possibilità ai cittadini per 
tutto il primo semestre 
del 2017, con l’obiettivo 
di arrivare ad adottare la 
seconda variante al 
Piano degli Interventi 
entro fine anno.  



L’attenzione ai giovani è 
uno dei caratteri distintivi 
di questo mandato am-
ministrativo.  

Quest’anno, assieme ad 
altri 15 Comuni del vi-
centino, abbiamo parteci-
pato a Spyglass, un pro-
getto dell’Unione euro-
pea  proposto dalla Coo-
perativa Sociale Studio Pro-
getto con l’obiettivo di 
indagare sulle Politiche 
Giovanili locali in 
un’ottica di progetta-
zione e sviluppo in linea 
con gli obiettivi indivi-
duati dalla “European 
Youth Strategy”, coinvol-
gendo direttamente i 
giovani nelle decisioni 
che li toccano da vici-
no. Per i giovani dai 13 ai 
30 anni interessati a par-
tecipare è possibile 
iscriversi entro il 31 
dicembre, basta cliccare 

link sul sito del Comune.  

Il 1 dicembre abbiamo 
inoltre creato un incon-
tro con le giovani ge-
nerazioni per raccogliere 
spunti e considerazioni 
riguardo all’operato del 
Comune. Il confronto 
diretto si è tradotto in 
una serata davvero posi-
tiva e ricca di stimoli per 
i progetti futuri. 

Per quanto riguarda le 
attività sportive, nel cor-
so di quest’anno il Co-
mune ha rinnovato la 
convenzione con la 
Parrocchia per l’utiliz-
zo del campo da calcio 
(5 anni), indispensabile 
per gli allenamenti della 
squadra “ASD Nogarole”.  

Con l’occasione è stata 
rimossa la vecchia re-
cinzione sul lato del 
piazzale della sagra, 

P O L I T I C H E  G I O V A N I L I  E  A T T I V I T À  S P O R T I V E  

A M B I E N T E  E  T E R R I T O R I O  
nere, tra 8-9 anni, un bel 
boschetto selvatico ma 
ricco di fiori, santuario 
di api, farfalle ed uccelli, 
giusto coronamento della 
nostra bella chiesetta. 

Una problematica sem-
pre più sentita dalla citta-
dinanza è la necessità di 
smaltire l’erba del giar-
dino e le ramaglie deri-
vanti dalla potatura 
delle siepi. Purtroppo il 
nostro Ecocentro comunale 
non è idoneo ad ospitare 
questo servizio, perciò si 
è tentato di dare risposta 
predisponendo per due 
anni consecutivi un con-
tainer un sabato al me-
se per tutto il periodo 
estivo, con un costo di 

150 € per volta a carico 

del Comune. Un esperi-
mento fallito, pochissime 
persone ne hanno usu-
fruito e con quantità di 
materiale conferito trop-
po modeste.  

Con una convenzione tra 
i Comuni di Nogarole e 
Chiampo si è previsto di 
dare la possibilità di 
conferire tali rifiuti 
nell’Ecocentro di Via 
Castiglione a Chiampo, 
aperto in più giorni della 
settimana. I cittadini inte-
ressati possono ritirare 
gratuitamente una tes-
sera presso i nostri Uf-
fici comunali: su richie-
sta, oltre alle ramaglie si 
possono conferire anche 
miscugli o scorte di ce-
mento, mattoni, matto-

La cultura del prendersi 
cura del territorio in cui 
viviamo va trasmessa ai 
bambini sin da piccoli. 
Per questo in marzo, in 
occasione della Giornata 
dell’Albero nel primo 
giorno di primavera, 
l’Amministrazione ha 
voluto coinvolgere tutti 
gli alunni della scuola 
elementare Don G. Alba-
nello nel progetto di 
rimboschimento del 
Castellaro, in collabora-
zione con il Gruppo Al-
pini. I bambini sono stati 
felicissimi di poter dare il 
proprio contributo e si-
curamente l’esperienza 
sarà ripetuta anche nel 
2017. Al momento i risul-
tati non sono ancora visi-
bili ma puntiamo ad otte-
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nelle e legno contenente 
sostanze pericolose. 

Con il nuovo anno 2017 
inoltre l’Amministrazione 
intente incrementare il 
progetto del “servizio 
civile anziani” o VIP, 
che sarà aperto alla par-
tecipazione di altre 
persone disponibili per 
questo prezioso servizio: 
il bando regionale richie-
de di avere 60 anni ed 
essere in pensione. 

ormai da tempo fati-
scente e anche perico-
losa, sostituita da nuo-
vi pali e da una struttu-
ra molto più robusta e 
più alta: questo ha com-
portato per le casse co-
munali un investimento 

di 6.000 €. 

Proseguono con soddi-
sfazione le attività spor-
tive per bambini e ra-
gazzi dai 5 ai 13 anni. 
Tutti i pomeriggi il Pala-
Nogarole ospita diversi 
sport: ginnastica ritmica, 
atletica, mini-volley, kara-
te. L'obiettivo principale 
e filo conduttore di que-
ste quattro attività è far 
divertire i nostri piccoli 
sportivi e allo stesso 
tempo trasmettere dei 
valori, imparare a stare 
insieme, rispettare le re-
gole e una disciplina.  

Ricordiamo che per i 

nostri piccoli sportivi il 
Comune mette a disposi-
zione gratuitamente la 
palestra, evitando costi 
ulteriori per gli iscritti. 

Un ringraziamento va 
agli allenatori, tutti mol-
to giovani e motivati, che 
hanno trasformato una 
passione in un lavoro.  

Il 17 dicembre si è ripro-
posto l’evento “Natale 
dello sportivo”, dedicato 
ai piccoli e grandi sporti-
vi del paese e alle loro 
famiglie. Un personaggio 
del mondo dello sport, 
Tom Perry, ha portato la 
sua testimonianza condi-
videndo la sua esperien-
za. Un'occasione per par-
lare di sport e scambiarci 
gli auguri in vista delle 
Festività. 



S C U O L E  E  T R A S P O R T O  S C O L A S T I C O  
Ogni anno vediamo cre-
scere i CENTRI ESTI-
VI, con attività coinvol-
genti e studiate per i no-
stri bambini e ragazzi e 
per questo ringraziamo il 
Gruppo Solidarietà e tutti i 
volontari. Quest’anno tra 
le novità il corso di 8 
lezioni con una inse-
gnante di madrelingua 
inglese, per ora riservato 
alle medie. Una scom-
messa che si è rivelata un 
successo, con ragazzi e 
familiari davvero entusia-
sti. Si sta già pensando di 
riproporre l’iniziativa 
anche nel 2017 
s t ru t turando 
meglio il corso 
e aumentando 
le lezioni.  

Con la stipula di un ac-
cordo con GIS Gestione 
Impianti Sportivi della pi-
scina di Arzignano, ga-
rantendo un prezzo 
estremamente favorevo-
le, in maggio 2016 è par-
tito un CORSO DI 
NUOTO il sabato mat-
tina per i bambini dalla 
seconda alla quinta 
elementare, con servizio 
di trasporto garantito 
dal Comune. Un succes-
so strepitoso, che ha por-
tato a riproporre l’inizia-
tiva con 10 lezioni (già 
iniziate) anche in questo 

Per questa Amministra-
zione i bambini sono una 
priorità, perché una co-
munità senza figli non ha 
futuro. 

Tra le iniziative a loro 
riservate quest’anno ri-
cordiamo la visita agli 
Uffici del Municipio: 
non si può descrivere il 
loro  l’entusiasmo e le 
domande per capire co-
me funziona il Comune.  

Prosegue alla grande il 
DOPOSCUOLA grazie 
alla Cooperativa Moby Dick 
che presta servizio negli 
spazi messi a disposizio-
ne dal Comune. I genito-
ri possono andare al la-
voro con la certezza che i 
loro figli sono seguiti da 
persone competenti e 
premurose.   
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anno scolastico 2016-
2017. 

Per quanto riguarda le 
novità sul TRASPOR-
TO SCOLASTICO, 
con un accordo tra il Co-
mune e l’azienda che ha 
in appalto la corsa Noga-
role-Arzignano (appalto 
regionale con delega alla 
Provincia) siamo riusci-
ti ad ottenere la possi-
bilità di rateizzare il 
pagamento dell’abbo-
namento per le fami-
glie con due o più figli. 

Si comunica inoltre che 
l’Amministrazione comu-
nale sta seriamente consi-
derando la possibilità di 
sostituire lo scuolabus 
appena sarà possibile. 

S A N I T À  E  S E R V I Z I  S O C I A L I :  R I C O R D I A M O  L ’ I M P O R T A N Z A  
D E L L A  P R E V E N Z I O N E  P E R  L A  P R O P R I A  S A L U T E  

zione delle vie 
aeree in età 
pediatrica.  

Infine in settem-
bre in collabora-
zione con l’asso-
ciazione Amici 
del Cuore Ulss 
5 Onlus  abbia-
mo avuto come 
ospite il diretto-
re dell’U.O. di Cardiologia 
dell’Ospedale di Arzignano, 
dr. Claudio Bilato, e 
altri medici del suo staff. 

Per i prossimi mesi stia-
mo pensando ad altri 
incontri di approfondi-
mento sulla salute, tra 
cui la corretta alimenta-
zione, le dipendenze e 
una serata “rosa” dedica-
ta ai tumori delle donne 
con il dott. Meneghini. 

L’interesse per gli incon-
tri tenuti da medici ed 
esperti è sempre molto 
alto. In aprile per la 
prima volta un incon-
tro “in rosa”, rivolto in 
particolare alle donne per 
conoscere una malattia 
molto complessa e dav-
vero poco conosciuta: 
l’endometriosi. La sera-
ta è stata organizzata in 
collaborazione con l’as-
sociazione Endometrio-
si A.P.E. Onlus, ospite 
lo specialista dr. Giovan-
ni Roviglione dell'Ospe-
dale "Sacro Cuore" di 
Negrar (VR). 

A fine maggio in collabo-
razione con la Croce Rossa 
di Vicenza abbiamo pro-
posto una lezione infor-
mativa sulla disostru-

viene offerta a tutta la 
cittadinanza - a titolo 
gratuito - la possibilità 
di controllare periodi-
camente la glicemia, il 
colesterolo e la pressio-
ne. Un servizio molto 
utile per cui ringraziamo 
il Gruppo Solidarietà, l’As-
sociazione Diabetici di Mon-
tecchio, il dott. Pellicciari 
per la disponibilità 
dell’ambulatorio e i vo-
lontari che rendono pos-
sibile questo appunta-
mento. Alla giornata del-
la prevenzione, che si 
tiene solitamente la terza 
domenica di settembre, 
hanno partecipano ben 
103 persone: segno del 
positivo riscontro da par-
te della cittadinanza, che 
incoraggia a proseguire 
sulla strada intrapresa. 

Secondo l’Organizzazione 
Mondiale della Sanità esse-
re in salute non significa 
semplicemente non avere 
a che fare con malattie o 
infermità. I farmaci e le 
terapie messe a disposi-
zione dalla medicina so-
no importantissimi, ma 
un’altra arma fondamen-
tale è la prevenzione.  

Appunto attraverso la 
“GIORNATA DELLA 
PREVENZIONE” e 
poi il “PUNTO SALU-
TE”, nel corso dell’anno 



Tra le varie modalità di 
valorizzazione dei nostri 
prodotti locali, si intende 
proseguire con il proget-
to delle Denominazioni 
Comunali. 

FORMAGGI E LAT-
TICINI “MONTE 
FALDO DE.CO.”: 

Purtroppo quest’anno il 
caseificio di Nogarole ha 
dovuto affrontare note-
voli difficoltà, che si 
sono risolte con la totale 
riabilitazione della 
cooperativa. La confer-
ma arriva dal mercato e 
dai clienti, che non han-
no mai smesso di apprez-
zare la qualità dei nostri 
latticini nonostante il 
caos mediatico. A seguito 
di questi eventi è iniziato 
un intenso dialogo tra 
caseificio, allevatori ed 

Amministrazione comu-
nale per consolidare e 
sviluppare ulteriormente 
i formaggi e latticini a 
Denominazione Comu-
nale. 

LA PATATA DE.CO.: 
Il nostro Comune è par-
te del progetto “Patata 
Monte Faldo”, la pri-
ma De.Co. sovraco-
munale in Italia non-
ché una delle più attive e 
intraprendenti a livello 
nazionale.  

Da febbraio di quest’an-
no la Commissione 
intercomunale De.Co. 
dei cinque Comuni è 
presieduta da Manuel 
Dulmieri, nostro Consi-
gliere comunale con dele-
ga all’Agricoltura, sempre 
disponibile per qualun-
que informazione in me-
rito.  

Negli ultimi mesi la 
Commissione De.Co. si è 
impegnata in un’opera di 
valorizzazione e divul-
gazione delle qualità 
delle nostre patate, sti-
molando curiosità e inte-
resse grazie anche al pro-
getto “Patate Antiche”. 
Le vendite continuano 

A G R I C O L T U R A :  A V A N T I  C O N  L A  P R O M O Z I O N E  E  L E  D E . C O .  

Si coglie l’occasione per 
ricordare che il patenti-
no per l’utilizzo della 
motosega è obbligato-
rio per chi taglia più di 
2 ha di bosco o più di 
100 q di legna, chi ta-
glia per conto terzi e 

chi taglia legna su 
terreni pubblici (alvei 
di torrenti o boschi di 
proprietà demaniale, 
comunale ecc.); chi 
invece non rientra in 

queste categorie può 
continuare ad usare la 
m o t o s e g a  s e n z a 
“patentino”. 

Ricordiamo inoltre che 
chi fa lavorare terzi sul 
proprio terreno senza 
munirsi di un regolare 
contratto d’affitto o di 
comodato corre dei 
rischi da non sottovalu-
tare. In caso di incidente, 
infatti, ne rispondere il 

Il lavoro agricolo, anche 
se praticato come hobby, 
r i m a n e  c o m u n q u e 
“lavoro” e come tale è 
importante mettere al 
primo posto la sicurez-
za, per sé stessi e per chi 
ci sta accanto. 

N o g a r o l e  I n f o r m a   -   d i c e m b r e  2 0 1 6                                                                 

proprietario del fondo, 
oltre a incorrere in even-
tuali sanzioni. Un con-
tratto scritto, anche gra-
tuito, permette di tutelar-
si in caso di situazioni 
spiacevoli. Questo argo-
mento sarà oggetto di 
una serata già program-
mata per l’11 gennaio. 
Per i dettagli sull’incon-
tro chiediamo di fare 
attenzione all’avviso che 
sarà affisso nelle bache-
che e online. 

con buoni risultati, 
complice un clima di col-
laborazione tra gli agri-
coltori. Si ricorda che è 
sempre possibile aderire 
al registro De.Co., basta 
informarsi presso il Mu-
nicipio.  

PATATE ANTICHE 
COLTIVATE SUL 
F A L D O :                                      
Il 2016 è l’anno in cui per 
la prima volta le “Patate 
Antiche coltivate sul 
Faldo” sono entrate nel 
mercato: si tratta di va-
rietà di patate italiane 
al 100%, recuperate in 
val Formazza (Piemonte) 
dal dr. Giovanni Guarda. 
Un gruppo di volontari 
ha coltivato i tuberi seme 
in un terreno a Marana, 
distribuiti poi agli iscritti 
De.Co. per produrre pa-
tate e avviarne la vendita. 
Un progetto ambizioso 
e unico in Italia, che ha 
coinvolto l’Università di 

Firenze e l’Istituto 
Strampelli di Lonigo. La 
vendita di queste varietà 
è un’esclusiva dei pro-
duttori iscritti alla 
De.Co. Monte Faldo, 
una scelta rigorosa volta 
a garantire lo sviluppo 
delle aziende agricole che 
hanno aderito al proget-
to. 

UN CORSO SULLA 
C O L T I V A Z I O N E 
DELLA PATATA:          
Con il mese di dicembre 
a Nogarole ha preso av-
vio un corso di 8 lezioni 
finanziato dal Fondo 
Sociale Europeo nel 
Veneto attraverso l’ente 
di formazione Anapia e 
riservato ai produttori dei 
cinque comuni iscritti alla 
De.Co. In queste serate 
vengono trattate le tecni-
che di coltivazione del-
la patata, la normativa 
per la conversione azien-
dale da agricoltura con-
venzionale a biologica e 
aspetti della commercia-
lizzazione. Un altro servi-
zio reso possibile dalla 
De.Co. sovracomunale e 
rivolto alle aziende iscrit-
te, nonché un ulteriore 
incentivo per iscriversi ed 
entrare nel progetto.  

L ’ I M P O R T A N Z A  D E L L A  S I C U R E Z Z A  N E I  L A V O R I  A G R I C O L I  



tari per portare l’atmosfe-
ra natalizia in paese. 

PROSSIMA FESTA 
DEL FORMAGGIO                               
L’edizione 2016 ha visto 
la conferma del successo 
strepitoso già visto nei 
primi due anni, con nu-
meri sempre in crescita. 
Grazie di cuore alle tan-
tissime persone che con 
disponibilità si sono mes-
se a disposizione per ren-
derla possibile.  

La data della 4^ edizione 
è fissata per il weekend 5
-6-7 maggio 2017. Sem-
bra ieri, ma è già il mo-
mento di iniziare a la-
vorare per l’organizza-
zione e il programma di 
questo evento straordina-
rio: chiunque voglia 
entrare a far parte dello 
staff sarà il benvenuto.  

Grazie a tutti! 

Come sapete, lo scorso 7 
novembre la Pro Loco di 
Nogarole ha rinnovato il 
proprio direttivo. L’Am-
ministrazione comunale 
desidera ringraziare il 

presidente uscente Al-
berto Negro Marcega-
glia che ha guidato l’as-
sociazione in questi due 
anni, dalla nascita fino a 
poche settimane fa. 

NUOVO DIRETTIVO  
In bocca al lupo quindi al 
nuovo direttivo e al neo 
eletto presidente Dario 
Fracasso, residente in 
paese da circa un anno,  
rappresentante di Confin-
dustria per la nostra zona 
e fino all’anno scorso 

presidente del Comitato 
La Filanda di Chiampo. 

Nata il 14 gennaio 2015, 
la Pro Loco è l’associa-
zione più giovane del 
paese ma ha già dato 

prova del suo valore 
con la funzione di 
tavolo di coordina-
mento tra Comu-
ne, comitati sagra, 
associazioni e vo-
lontari per l’orga-
nizzazione già di due 
edizioni della Festa 
del Formaggio.  

I MUSICANTI DI VI-
COLO ZANELLA           
L’obiettivo di ogni Pro 
Loco è la promozione 
del territorio, delle sue 
peculiarità e dei suoi pro-
dotti. Proprio in questa 
ottica la sera dello scorso 
16 luglio la Pro Loco e il 
Comune hanno organiz-
zato una bellissima se-
rata musicale in contrà 
Dotti con i Musicanti 
di Vicolo Zanella. È 
stata un’emozione far 

rivivere le storie e le leg-
gende di Nogarole e della 
nostra valle in un conte-
sto stupendo, rimasto 
fermo nel tempo, e il 
successo di pubblico non 
può che invogliare a pro-
porre iniziative simili 
anche per il futuro.  

Anzi, tutte le persone che 
vorranno proporre nuo-
ve idee e collaborare sa-
ranno le benvenute.  

EVENTI NATALIZI 
Il tempo del Natale è un 
meraviglioso e nel nostro 
piccolo in paese abbiamo 
parecchi eventi. Per la 
prima volta nel 2016 è 
stato possibile metterli 
insieme in un unico ca-
lendario per tutti finan-
ziato dalla Pro Loco. 

L’evento dell’accensio-
ne dell’albero con i 
mercatini è un’altra bella 
iniziativa che vede in 
campo bimbi e genitori, 
la Parrocchia, il GSN 
Gruppo Solidarietà, la 
Pro Loco e molti volon-

AMMINISTRAZIONE COMUNALE - “Insieme per Nogarole”         
Sindaco: ROMINA BAUCE - Lavori pubblici, Edilizia privata, Attività produttive e Affari Generali    

Assessori: ENRICO CORATO - Vicesindaco e Assessore ai Servizi Sociali, Cultura, Innovazione e Turismo                                                                                                      

        DIEGO NARDI - Assessore ai Trasporti, Infrastrutture, Personale e Protezione Civile                                                                                      

Consiglieri: DANIELE COSARO - Consigliere comunale e Capogruppo consiliare di maggioranza                                                                                        

           ERICA MASTROTTO - Consigliere comunale con delega alle Politiche giovanili                                                                                                       
           MANUEL DULMIERI - Consigliere comunale con delega all’Agricoltura                                                                                                                  
           SAMANTHA TIOZZO - Consigliere comunale con delega all’Istruzione                                                                                                                       
           FEDERICO DAL LAGO - Consigliere comunale con delega allo Sport 

Consiglieri di minoranza - “Nogarole Terra Nostra” 
MASSIMO DALLA BENETTA - Consigliere comunale e Capogruppo consiliare di minoranza                                                                                     

DONATO MASTROTTO - Consigliere comunale                                                                                                                                                           

DENIS BAUCE - Consigliere comunale  

P R O  L O C O  E  F E S T A  D E L  F O R M A G G I O  
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